

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5 »  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »  
 Extranjero, trimestre. . . . 15 »  
 Número suelto . . . . . 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 20 de abril de 1887

NÚM. 376

## EL LIBERAL

Miércoles 20 de abril de 1887

### DESDE MADRID

18 de abril 1887.

Dos sucesos importantes han acaecido hoy hasta la hora en que escribo.

El uno meramente político, se refiere á la dimisión que ha presentado el alcalde de Madrid Sr. Abascal; el otro, sangriento, se contrae al intento de asesinato de que ha sido víctima el ex mariscal Bazaine.

Comenzaré á relatar este último.

Ayer se presentó dos ó tres veces en casa del referido mariscal Bazaine, un individuo, con la pretensión de hablar al mariscal; pero no pudo verle por haber éste salido de casa.

Hoy á las tres de la tarde próximamente volvió el individuo en cuestión, siendo recibido por el general.

Se presentó el individuo como corresponsal de un periódico, y estuvieron hablando largamente de política francesa y de otros varios asuntos, cuando de repente y sin causa aparente que lo justificase, se abalanzó al general el pretendido corresponsal, y le infirió una puñalada en el cráneo. La perturbación que sufrió con el golpe el general, sirvió al asesino para huir; pero habiéndose apercibido una doncella de lo ocurrido, salió corriendo tras del criminal, y éste fué sujetado por un caballero que pasaba por la calle.

El agresor, al ser detenido, ha dicho que es corresponsal de *Le Courrier de la Moselle*, y ha pronunciado estas palabras:

«Estoy satisfecho con haber matado al mariscal Bazaine.

»He cumplido con mi deber. He vengado á mi patria.»

También ha dicho el asesino que el puñal con que hirió al general, estaba envenenado.

A estas horas, aunque la herida del general es leve, no se sabe si se presentará alguna complicación.

La dimisión del Sr. Abascal, se dice que obedece á cuestiones electorales.

El trabajo de la designación de candidatos para las elecciones municipales, viene dando muchísimo que hacer, y por de pronto ha producido ya este resultado de la dimisión del alcalde de Madrid.

Pero yo creo que todo se arreglará, y

que por último retirará la dimisión el Sr. Abascal.

Pío Gil.

### UNA VOTACIÓN

El proyecto de ley relativo á la prórroga del contrato entre el Estado y la compañía general Trasatlántica, es uno de los que más juego ha dado y continúa dando en la presente legislatura, así por la importancia que reviste y por la naturaleza de los servicios á que se refiere, como por la competencia de los oradores que han tomado y oman parte en la discusión, y por el tinte eminentemente político que se ha pretendido dar á un asunto de índole esencialmente económico. A la sombra de la discusión de este proyecto, se ha pretendido introducir perturbaciones en el seno de la mayoría parlamentaria, crear asperezas, hacer surgir rivalidades, y poco menos que dar origen á la separación de las filas ministeriales de importantes elementos que han figurado, figuran y figurarán constantemente en ellas. Cada uno de los discursos que han sido pronunciados en pró de la totalidad de este proyecto y alguno de los que, como el del Sr. Gamazo, han derramado sobre el verdadero torrente de luz, ha sido una nueva decepción para los que creyeron que el asunto de la Trasatlántica daría lugar, ya que no á la total caída de la situación, á abrir por lo menos en ella ancha brecha, por la que sería fácil introducir nuevos materiales para su definitiva destrucción.

En este estado de cosas, y terminada la discusión de la totalidad, llegó la hora de empezar á ser discutidas las enmiendas, correspondiéndole el honor de ser la primera en romper el fuego á la suscrita por el Sr. Pedregal. No han regresado todavía á Madrid todos los diputados que abandonaron la corte con objeto de pasar en sus casas las fiestas de Semana Santa, y sin embargo de esta circunstancia, realmente digna de ser tenida en cuenta, la votación recaída, con ser la primera de las que han de verificarse, no ha podido ser más satisfactora para el gobierno. El voto de 176 diputados ha desechado la enmienda del Sr. Pedregal, que no ha podido reunir en su apoyo más sufragios que los de 14 representantes del país. Podrán los periódicos de oposición hacer sobre estas cifras cuantos cálculos tengan por conveniente, y fundar en ellas cuantas estadísticas resulten de interés para sus aspiraciones respectivas; pero por más que den tor-

mento á la imaginación y pongan el entendimiento en prensa, no podrán contrarrestar la silenciosa y abrumadora elocuencia de los números que de jamos consignados, y que permiten esperar, sin riesgo de incurrir en grave error, que la votación definitiva del proyecto, ha de ser sumamente nutrida, y lo bastante numerosa para que su resultado no deje lugar á duda alguna sobre la cordialidad de las buenas relaciones, que median entre el gabinete y todos y cada uno de los elementos que constituyen la mayoría de las Cámaras.

La votación de que venimos ocupándonos, dá también lugar á una observación sumamente curiosa, y que demuestra la perfecta identidad de criterio que predomina entre los diputados, que componen la representación del partido reformista en el Congreso.

Mientras el general López Domínguez y algunos de sus amigos han votado en favor de la enmienda del señor Pedregal, romeristas tan significados como el señor Ordóñez, secretario de la Cámara en casi todas las legislaturas conservadoras, aparece y no solo votando al lado del gobierno. Misterio es este cuya explicación no se adivina fácilmente, pero que revela de una manera alto explícita, que si las perturbaciones y la discordia no han logrado penetrar en el campo de la mayoría, imperan en cambio y de una manera bastante significativa en las filas del flamante partido romero-izquierdista. Aunque de pasada, bueno es ir levantando acta de estos pequeños incidentes aparentemente sin importancia, pero que puede llegar á tenerla y no pequeña en un porvenir más ó menos próximo.

### MEDIDA UTIL

Para que la acción de las autoridades pueda producir en la práctica los beneficios resultados que el público tiene derecho á exigir, es preciso que el vecindario preste por su parte una cooperación directa y efectiva, sumamente fácil de realizar, y sin la que, es muy difícil prever, y mucho menos impedir, la comisión de hechos que por su carácter íntimo y doméstico escapan forzosamente á la acción de la vigilancia oficial.

En nuestra capital, como en todas, y muy particularmente en aquéllas que se distinguen por su movimiento comercial y marítimo de más ó menos importancia, existen multitud de profesiones y de industrias que exigen el empleo de un personal numeroso, pero cuyos trabajos se utilizan en determinadas épocas del año, con impulso más vigoroso que en otras, de donde resulta un movimiento casi permanente en la población obrera, empleada

en almacenes, talleres, fábricas y establecimientos de la misma índole.

Las personas encargadas de la dirección de unos y de otros suelen fijar muy poco su atención en las condiciones y en los antecedentes del personal que admiten á sus órdenes, y nosotros entendemos que este es precisamente uno de los males que hay que corregir, y cuyo remedio está al alcance de los propios interesados á quienes bastaría ser un tanto exigentes y no admitir otros servicios, que los de aquéllos sujetos cuya moralidad y nonradez les fuesen sólidamente garantizadas, procedim ento sencillísimo que evitaría no pocos disgustos y que contribuiría de un modo eficaz á garantizar los más respetables intereses. Desde las empresas fabriles, desde las grandes manufacturas y desde los centros de todas clases que dán ocupación y trabajo á un personal crecido, debe generalizarse el alcance de estas observaciones hasta los sencillos pormenores del servicio doméstico, y no debe también familia alguna admitir en su casa persona que no reuna cuantas condiciones puedan ser exigidas, á cuyo efecto recordamos una vez más la conveniencia y la necesidad de que sea reglamentado el servicio doméstico y sometidos los sujetos de ambos sexos, que á él se dediquen á una inspección severa y sostenida como en otras capitales sucede. Creemos fundadamente que la aplicación de estas sencillas indicaciones contribuiría poderosamente á disminuir en gran manera los efectos de males que todos lamentamos.

### SUETOS POLÍTICOS

Anteanoche se ha reunido el comité de nuestro partido en casa de su presidente D. Rafael Terol.

La comisión nombrada en la sesión anterior con objeto de que formulara la propuesta de candidatura de concejales para la elección próxima, dió cuenta de sus trabajos y presentó á la aprobación del comité la propuesta que damos á continuación y que fué aceptada por unanimidad de los concurrentes.

#### Candidaturas por colegios

Santa María.—D. Antonio Mandado y don Carlos Barrera Llopiés.

San Francisco.—D. Rafael Terol y D. José Torrent.

Teatro.—D. Carlos Chorro Zaragoza y don Florentino de Elizaicín.

Carmen.—D. Juan Maluenda Bonin.

Consistoriales.—D. Ricardo Soto y D. Anselmo Esplá.

San Antón.—D. Blas de Loma y Corradi, D. Manuel Gironés y D. José Soler Sánchez.

No se presenta por lo tanto candidatura completa, dejando para las minorías, con arreglo al espíritu de la ley electoral, los tres puestos que corresponden á aquélla y que pertenecen uno al colegio de San Francisco, otro al de Consistoriales y el tercero al de San Antón.

cadador confuso y entusiasmado, besaba los pies del amigo Cadór, diciéndole:—«¡Sois un angel salvador!»

Zadig, sin embargo, pedía siempre noticias y vertía lágrimas;—«¡Qué! señor, exclamó el pescador; ¿seréis también desgraciado, vos que haceis tanto bien?»—Más desgraciado cien veces que tú, respondió Zadig.

—«Pero cómo es posible, decía aquél buen hombre, que el que dá sea más digno de lástima que el que recibe?»—Es que tu mayor desgracia, respondió Zadig, era la necesidad, y yo soy desgraciado por el corazón.

—«¿Os habrá quitado Orcan vuestra mujer?» dijo el pescador.

Esta palabra trajo á la memoria de Zadig todas sus desventuras; repasó la lista de sus infortunios; comenzando por la perra de la reina, hasta su llegada á casa del bandido Arbogad. «¡Ah! dijo al pescador; Orcan merece ser castigado; pero ordinariamente esas gentes son los favoritos del destino.

Como quiera que sea, vé á casa del señor Cadór y espérame.»

Se separaron; el pescador marchó dando gracias al destino, Zadig siguió acusando siempre al suyo.

XVIII

EL BASILISCO

Llegado á una hermosa pradera, vió muchas mujeres que parecían buscar alguna cosa con gran atención. Tomóse la libertad de acercarse á una de ellas y preguntarla si podía tener el honor de ayudarla en sus pesquisas.

—Guardaos muy bien, respondió la Siria-

ca; lo que nosotras buscamos solo pueden tocarlo mujeres.»

—«¡Qué cosa más extraña! dijo Zadig: me atreveré á preguntaros ¿qué es eso que solo mujeres pueden tocar?»

—«Pues es un basilisco, le contestó.

—«¡Un basilisco! señora; y por qué razón, si teneis la bondad, buskais un basilisco?»

«Para nuestro señor y dueño Ogul, cuyo castillo veis á la orilla del río, al extremo de la pradera. Nosotras somos sus muy humildes esclavas. El señor Ogul está enfermo; su médico le ha mandado comer un basilisco cocido en agua de rosas, y como es un animal muy raro que no se deja cojer mas que por las mujeres, el señor Ogul ha prometido escoger por su mujer favorita á la que le llevase un basilisco; dejadme buscar, si quereis, porque ya veis lo que perdería si alguna de mis compañeras se adelantase.»

Zadig dejó á la Siriaca y á las demás buscar su basilisco, y continuó su camino por la pradera.

Cuando llegó junto á un arroyuelo, encontró otra dama tendida sobre el césped que no buscaba nada. Su estatura parecía magestuosa, pero su rostro estaba cubierto con un velo. Estaba inclinada hácia el arroyo, profundos suspiros salían de sus labios; tenía en la mano una varita con la que trazaba caracteres en la fina arena que se extendía entre el césped y el arroyo.

Zadig tuvo la curiosidad de ver lo que aquélla mujer escribía.

Se aproximó: vió primero una Z: luego una A: lo que le admiró hasta lo sumo; después apareció una D: se estremeció.

Nunca sorpresa alguna igualó á la suya

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (9)

## NOVELAS

DE

VOLTAIRE

tan delicado como el encarnado que animaba su blancura.

Esto hizo que Orcañ la retuviese, y á mi me echase de su casa.

Escribí una carta desesperada á mi querida esposa, que dijo al portador.

—«¡Ah! ¡sil! ya sé quien es el que me escribe; he oído hablar de él: dicen que hace riquísimos quesos de crema; que me envíe algunos y se le pagarán.»

Quise en mi desgracia dirigirme á la justicia.

Me quedaban seis onzas de oro: tuve que dar dos al letrado á quien consulté; dos al procurador que se encargó del negocio, y dos al secretario del primer juez.

Cuando hube hecho todo esto, el proceso no estaba empezado todavía y había gastado ya más dinero del que valían mis quesos y mi mujer.

Volví á mi aldea con intención de vender mi casa para rescatar á mi esposa.

La casa valía más de sesenta onzas de oro, pero me veían pobre y obligado á vender.

El primero á quien me dirigí me ofreció treinta onzas, el segundo veinte, el tercero diez.

Iba ya á cerrar el trato, tan ciego estaba, cuando un príncipe de Hircania vino sobre Babilonia asolándolo todo á supaso; mi casa fué aquejada primero y luego quemada.

Habiendo perdido de este modo mi dinero mi mujer y mi casa, me retiré á este país donde veis: traté de subsistir con el oficio de pescador, pero los peces se burlan de mí lo mismo que los hombres: no pisco nada, me muerdo de hambre, y á no ser por vos que habeis venido á consolarme hubiera ya muerto en el fondo del río.»

El pescador pudo hacer seguidamente este relato, porque á cada momento Zadig conmovido y alterado le decía:—«¡Qué! ¿No sabeis nada de la reina?»—No señor, respondió el pescador, no sé más sino que la reina y Zadig, no me han pagado mis quesos de crema, que me han quitado mi mujer y que estoy desesperado.

—«Tengo razones para creer, dijo Zadig, que no perdereis del todo vuestro dinero.

He oído hablar de ese Zadig; es honrado; y si vuelve á Babilonia, como espera, os dará más de lo que os debe: respecto á vuestra mujer, que no es tan deshonrada, os aconsejo que no trateis de recobrarla.

Creedme; id á Babilonia, adonde yo llegaré antes que vos porque voy á caballo y vos á pie.

Dirigió al ilustre Cadór: decidle que habeis encontrado á su amigo; esperadme en su casa; id: quizás no siempre seais tan desgraciado.

«¡Oh poderoso Oromazes! continuó, que os servís de mí para consolar á este hombre, de quien os servíais para consolarme á mí?» Hablando de este modo, dió al pescador la mitad del dinero que había traído de Arabia; y el pes-

## Dice El Graduador:

«Aunque el órgano del señor marqués de Benalúa, puso de vuelta y media á su colega EL LIBERAL, éste no ha contestado una palabra. Quizás se le llame por alguien gran prudencia.»

Lo que parece, entre compañeros, y más siendo de la misma comunión, es un soberano desprecio.»

Se empeña El Graduador en una cosa que no puede ser y por fin se convencerá de que dá en hierro frío. Ni el Sr. Benalúa tiene órgano en la prensa, ni nadie ha puesto á EL LIBERAL de vuelta y media y mucho menos, nosotros somos capaces de sentir el soberano desprecio de que habla el mal intencionado colega.

El Graduador pierde lastimosamente el tiempo queriendo sembrar la cizaña en el campo del partido liberal.

Según nuestro corresponsal de Madrid ha presentado la dimisión de alcalde de la capital de la monarquía, nuestro distinguido amigo y respetable jefe de nuestro partido en esta provincia D. José Abascal y Carredano.

Esperamos que el gobierno se servirá no admitir la expresada dimisión, puesto que el Sr. Abascal desempeña tan importante cargo con el beneplácito y aplauso del vecindario todo de Madrid, por cuyo mejoramiento tanto se interesa, y porque el partido dominante mira en él una de las personas de más relevantes condiciones para que le represente digna y honrosamente en tan elevado puesto.

Leemos en La Regencia, que según parece, en la presidencia del Consejo de ministros, se trabaja con gran actividad en la redacción de una ley de empleados, por virtud de la cual, se proponen importantes variaciones en lo relativo al personal de la Administración civil del Estado. El pensamiento no puede ser más importante, ni la necesidad de reformar las disposiciones que hoy rigen, más urgente; porque, á decir verdad, y sin que pueda hacerse cargo á ningún partido político determinado, la verdad es que existen anomalías y desigualdades inexplicables, que deben desaparecer en bien de la equidad y hasta pudiéramos decir de la justicia.

Lo malo será que á pesar de reconocerlo así todo el mundo, y no obstante el celo del gobierno en este asunto, por el estado actual de la presente legislación y el gran número de trabajos parlamentarios pendientes en estos momentos de la discusión de las Cortes, es sumamente difícil, por no decir desde luego imposible, que el proyecto de que nos ocupamos pueda llegar á convertirse en ley, antes de vacaciones.

De todos modos, conviene no perder de vista este asunto, que interesa verdaderamente, no sólo á todo gobierno, sea el que quiera, sino al país también, porque le afecta por varios conceptos.

## EGOS LOCALES

Algún periódico de Madrid, al ocuparse de sucesos ultimamente ocurridos en nuestra capital formula apreciaciones que resultan injustas y que han producido verdadero desagrado entre las personas de recto y de imparcial criterio. Las autoridades no son ni deben ser responsables de la repetición de ciertos hechos, y las de nuestra provincia han cumplido y cumplen celosamente con su misión, dictando cuantas disposiciones han creído del caso para corregir el estado de cosas á que nos referimos, y por más que en muchas ocasiones carezcan de los elementos más indispensables para realizar sus propósitos. Esta es la verdad

cuando vió las dos últimas de letras su nombre.

Permaneció algún tiempo inmóvil. Al fin, rompiendo el silencio, con voz entrecortada, dijo:

«¡Oh generosa dama! perdonad á un extranjero, á un infortunado, que se atreve á preguntaros; ¿por qué sorprendente aventura encuentro aquí el nombre de Zadig trazado por vuestra mano divina?»

Al oír aquella voz aquellas palabras, la dama levantó su velo con mano temblorosa, miró á Zadig, arrojó un grito de enternecimiento, de sorpresa y de gozo, y sucumbiendo á los movimientos diversos que asaltaban á la vez su alma, cayó desvanecida entre sus brazos.

Era Astarté misma, era la reina de Babilonia, era la que Zadig adoraba, reprochándose por adorarla: era aquella por la cual había llorado tanto y temido el destino.

Un momento estuvo privado de sus sentidos; y cuando hubo dirigido sus miradas á los ojos de Astarté que se entrecubrían con una languidez mezclada de confusión y de ternura, «¡Oh poderes inmortales! gritó, que presidis los destinos de los débiles humanos; ¿me volveis á Astarté? ¿en qué tiempo, en qué lugares, en qué estado la vuelvo á ver?»

Arrojóse de rodillas delante de Astarté y hundió su frente en el polvo que sus pies pisaban.

La reina de Babilonia le levantó é hizo sentar á su lado sobre el borde del arroyo: enjugaba repetidas veces sus ojos de los que no cesaban de correr abundantes lágrimas, volvía veinte veces á comenzar frases que interrumpían sus sollozos; le interrogaba sobre la

y cumplimos un deber de justicia al consignarla.

Después de haber permanecido algunos días en Barcelona, ha regresado á esta capital nuestro querido amigo y correligionario, cuanto apreciable colaborador, D. Mateo Alonso del Castillo, catedrático de este instituto provincial de segunda enseñanza.

En la mañana de anteayer se verificó el anunciado enlace de nuestro estimado amigo el distinguido abogado y catedrático don Emilio Senante y Llaudes con la hermana política de nuestro no menos apreciable amigo D. José Núñez de Cela. Deseamos á los recién casados toda clase de felicidades.

Llamamos la atención de los agricultores y vinicultores, acerca del nuevo depósito de maquinaria recientemente establecido en la calle de Castaños, número 20, y cuyo anuncio encontrarán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

El distinguido abogado de este colegio y particular amigo nuestro, D. Antonio Martínez Torrejón, ha trasladado su domicilio y despacho á la calle Mayor, número 23 y 28, piso segundo.

Mal informado, sin duda, nuestro apreciable colega El Graduador, dijo en su número correspondiente al domingo último, que dentro de poco principiará á actuar en el Teatro-Circo una compañía de zarzuela, y que al efecto, el empresario, Sr. Marcos, había salido para Madrid, con objeto de contratar algunos artistas.

Mejor enterados, podemos decir que por ahora no se trata de que dé representaciones la referida compañía, pues el teatro se halla comprometido por los inteligentes empresarios, Sres. Altolaguirre y Marcos, para la ya anunciada compañía ecuestre dirigida por el Sr. Alegría, que tan ventajosamente es conocida por este público y que, según nuestros fidedignos informes, traerá un buen cuerpo de preciosas Amazonas y de muy notables artistas, entre los que figuran los tan aplaudidos hermanos Mariani.

En cuanto al Sr. Marcos, si bien es cierto que se halla en la corte, su viaje obedece á asuntos particulares.

Ha sido nombrado administrador de propiedades é impuestos de la provincia de Castellón, D. José Tutor Bergé, oficial de primera clase de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia.

Por Real orden de 6 del actual, ha sido trasladado á servir el destino de interventor de la aduana de Cullera, D. Antonio Cominges y Calvo, auxiliar vista de la aduana de esta capital y nombrado en su reemplazo á D. Antonio Díez Vivanco.

Definitivamente, para los últimos días del presente mes, dará en el teatro Principal varios conciertos el eminente artista, Sr. Sarasate, en unión de los artistas que le acompañan, y del sexteto del maestro Zubiaurre.

Estas solemnidades artísticas, seguramente se verán muy concurridas, dada la gran afición á la buena música que hay en esta capital y la celebridad de los artistas.

Hoy se celebrará en la santa iglesia Co-Catedral de San Nicolás, un funeral solemne en sufragio del alma de la distinguida señora D.<sup>a</sup> Consuelo Llópiz, esposa que fué de nuestro querido amigo, D. Manuel Ausó y Arenas.

casualidad que los reunía, y prevenía de repente sus respuestas con nuevas preguntas: entablaba el relato de sus desgracias y quería saber las de Zadig.

Por fin, habiendo ambos calmado un tanto el tumulto de sus almas, Zadig la contó en pocas palabras por qué casualidad se encontraba en aquella pradera.

«Pero, desgraciada y respetable reina; ¿cómo os encuentro en este lugar extraviado, vestida de esclava y acompañada de otras mujeres esclavas también, que buscan un basilisco para cocerle en agua de rosas, por orden del médico?»

«En tanto que buscan su basilisco, dijo la hermosa Astarté, voy á contaros todo lo que he sufrido y ya perdono al cielo después de haberos vuelto á ver. Sabeis que el rey mi marido le pareció mal que fuéseis el más amable de todos los hombres, y que por esta razón tomó la resolución, una noche, de hacereros extrangular, y de envenenarme. Sabeis también de qué modo permitió el cielo que mi mudito me advirtiese de las ordenes de su sublime majestad.»

Apenas el fiel Cador os hubo obligado á obedecerme y partir, penetró en mi cámara en medio de la noche por una entrada secreta: me cogió y me llevó al templo de Oromazes, donde su hermano el mago me encerró en una estátua colosal cuya base toca en los cimientos del templo y cuya cabeza llega hasta la bóveda. Allí estuve como sepultada, pero servida por el mago, y sin carecer de nada necesario.

Entre tanto al despuntar el día, el boticario de su majestad entró en mi cuarto con una posición mezclada de beleño, ópio, cicuta, elé-

Con este motivo, reiteramos á dicho señor, así como á toda la familia de la finada, el testimonio de nuestro profundo pésame, por tan irreparable pérdida.

El domingo y lunes último se puso en el Teatro-Circo, el magnífico drama de Gil y Zarate, Carlos II el hechizado, con gran éxito, debido á la buena interpretación que obtuvo por parte de todos los artistas.

Esta noche se verificará en dicho teatro, la primera representación de La huérfana de Bruselas.

Es digna de la atención del público la campaña que viene sosteniendo la compañía, que bajo la dirección del Sr. Villegas, proporciona buenos ratos de expansión á los concurrentes al Circo.

Procedente de Villajoyosa donde ha permanecido algunos días, ha regresado á Alicante el conocido abogado y escritor D. Vicente E. Miquel, haciéndose nuevamente cargo de su bufete.

Otro casamiento se verificó anteayer El de D. Gonzalo Terol con la distinguida señorita Pilar Núñez de Cela, hija del conocido catedrático del mismo apellido.

Deseámosles toda clase de felicidades.

Anteayer fué detenido un sugeto que á las tres de la tarde dió un espectáculo poco edificante tomando un baño en las inmediaciones del muelle. Este aficionado á los placeres acuáticos, estaba en completo estado de embriaguez.

Ayer mañana fué socorrido por algunos transeúntes, un sugeto, que fué acometido por un síncope en la calle Mayor. El enfermo fué trasladado á su casa.

En la tarde de ayer hubo un pequeño incendio en un horno calle de Guardiola número 13. Barrio de Benalúa, cuya casa es propiedad de don José Ivorra.

Inmediatamente acudieron á aquel sitio el alcalde señor Terol; el arquitecto municipal; don Bernardo Alentosa, sargento de marina; don Antonio Viñas, y otro hombre que vive en aquel barrio y cuyo nombre sentimos no saber.

Pocos momentos después llegó el cabo de bomberos Rafael Sánchez y otro compañero Simón Pérez, con el bombillo del Parque.

Gracias al arrojo y buen comportamiento de todos los referidos señores, y muy especialmente á las acertadas disposiciones de la autoridad, el fuego pudo cortarse en su origen, que de otro modo amenazaba tomar serias proporciones.

Nuestra enhorabuena á los que tan bien se han conducido en el cumplimiento de su deber.

A consecuencia de la nevada que ha caído en algunos puntos de esta provincia, ha bajado notablemente la temperatura, pareciendo que estamos ahora en el rigor del invierno.

Por real orden de 9 del mes actual, ha sido nombrado oficial de primera clase de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, D. Juan de Dios Eduardo do Floréz, que lo es de segunda clase de la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado.

Llamamos la atención de los industriales á que se refiere el siguiente estado para que acudan á la Delegación de Hacienda, para el arreglo de la contribución industrial:

Día 20 de abril

Agricultores, nueve y media de la mañana. Profesionales de orden judicial.

boro negro y acónito, y otro oficial fué á vuestra casa con un cordón de seda azul. No encontraron á nadie.

Cador para enganar mejor al rey, fingió ir á acusarnos á los dos; y dijo que vos, habiais tomado el camino de las Indias y yo el de Menfis.

Enviáronse satélites, tras de vos y tras de mí. Los correos que fueron á buscarme no me conocían; á nadie había yo descubierto mi semblante sino á vos sólo, en presencia y por orden de mi esposo.

Corrieron en mi persecución, sólo con un retrato que les hicieron de mi persona. Una mujer de la misma estatura que yo, y que quizás tenía más encantos, se ofreció á sus miradas en la fronteras de Egipto.

Estaba llorosa, errante, no dudaron que aquella mujer fuese la reina de Babilonia y se la llevaron á Moabda.

Aquel engaño produjo al pronto en el rey una cólera violenta, pero bien pronto habiendo considerado más de cerca á aquella mujer, la encontró muy bella, y se consoló.

Se llamaba Missuf. Me han dicho que este nombre en lengua egipcia significa la hermosa caprichosa.

Éralo en efecto, pero tenía tanto arte como caprichos.

Agradó á Moabdar y le subyugó hasta el punto de hacerse declarar su mujer.

Entonces su carácter se desenvolvió por completo y se entregó sin temor á todas las locuras de su imaginación.

Quiso obligar al jefe de los magos, que era viejo y gooso á bailar delante de ella, y por que rehusó, le persiguió violentamente.

Ordenó á su caballerizo mayor que la hi-

Abogados, diez de la mañana. Escribanos de actuaciones, diez y media idem.

Notarios colegiales, once id. Procuradores de los tribunales, once y media id.

Clase 4.<sup>a</sup>

Pastelerías, doce de la mañana.

Clase 6.<sup>a</sup>

Confiteros, doce y media de la mañana.

Sastres con géneros, una de la tarde.

Clase 7.<sup>a</sup>

Esmaltadores y engastadores en piedras finas, una y media id.

Fotógrafos, dos id.

Lapidarios marmolistas, cuatro id.

Impresores con prensa movida á mano, cuatro id.

Clase 8.<sup>a</sup>

Ebanistas con taller, sin tienda, cinco de la tarde.

Modistas de sombreros de señoras y niñas, cinco y media id.

Guarnicioneros, seis id.

Los señores industriales citados por la Administración de Contribuciones y Rentas, el día 18 del actual, según se publicó en el Boletín oficial del día 2, núm. 79, para el nombramiento de síndicos y clasificadores de sus respectivos gremios, y que no concurren con motivo de la festividad del día, se servirán verificarlo el sábado 23 del corriente, en la forma y horas que á continuación se expresan:

Comisionistas por cuenta ajena, nueve y media de la mañana.

Consignatarios buques vapor, diez id.

Comerciantes, diez y media id.

Empresas periódicas, once id.

Almacenistas maderas construcción, once y media id.

Casas de comisión, doce id.

Especuladores en granos y caldos, doce y media id.

Id. en frutos del país, una tarde

En la tarde del viernes verificóse en Valencia el entierro del padre Jacinto Nomdedeu de la Santísima Trinidad, religioso de las Escuelas-Pías, fallecido anteanoche víctima de un ataque cerebral. Nació en Altea, el 16 de enero de 1834, vistió el hábito de los hijos de San José de Calasanz el 24 de octubre de 1852, haciendo solemne profesión el 19 de noviembre de 1853. En Albarracín cursó con brillante aprovechamiento la Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría, Geometría analítica, Cálculo diferencial é integral, Física y Mecánica racional, sobresaliendo como gran matemático. Las Humanidades, Filosofía, Teología dogmática y moral, Historia eclesiástica y Filología, tuvieron en el P. Jacinto un buen cultivador. Los colegios de Gandía, Játiva y Valencia guardan grata memoria del padre Jacinto, que en las cátedras de Latín, Geografía, Historia, Retórica y Poética, Filosofía y Matemáticas, creó una pléyade de alumnos aprovechados, que hoy ocupan lugares distinguidos en la magistratura, en las ciencias, en la política y en el sacerdocio. De carácter franco y jovian y dotado del don de gentes, gozaba del cariño de sus superiores y hermanos en religión y discípulos. Su inesperado y casi repentino fallecimiento ha sido muy sentido por la comunidad y cuantos le conocían.

¡El cielo conceda sus bendiciones al infatigable maestro y la eterna bienandanza sea el galardón de su inquebrantable fé católica!

Por la dirección general de Establecimientos Penales, se ha remitido al señor alcalde de esta capital el plano á que ha de sujetarse el proyecto de nuevo edificio que se destine á

ciese una torta de confituras; el caballerizo expuso en vano que no era pastelero; fué preciso que hiciese la torta y le despidieron porque estaba demasiado quemada.

Dió el cargo de caballerizo mayor á su enano y la plaza de canceller á un paje; y así fué como gobernó á Babilonia.

Todo el mundo me echaba de ménos.

El rey, que había sido un hombre honrado hasta el momento en que había querido envenenarme y ahorcarme, pareció haber ahogado sus virtudes en el amor prodigioso que tenía á la hermosa caprichosa.

Vino al templo el día solemne del fuego sagrado y le vi implorar á los dioses por Missuf, á los pies de la estátua en que yo estaba encerrada.

Alcé la voz y le grite: «Los dioses rechazan los votos de un rey convertido en tirano, que ha querido matar á una mujer razonable, para casarse con una extravagante.»

Moabdar quedó confundido por estas palabras, hasta el punto de que sucabeza se turbó.

Al oráculo dado por mí y la tiranía de Missuf bastaron para hacerle perder el juicio y en pocos días se volvió loco.

Su locura, que parecía un castigo del cielo, fué á señal de la revuelta: estalló la sublevación, corrióse á las armas.

Babilonia, tan largo tiempo sumergida en ociosas molicias, se convirtió en teatro de una espantosa guerra civil.

Sacóseme del hueco de la estátua para ponerme á la cabeza de un partido.

Cador corrió á Menfis para volveros á Babilonia.

El príncipe de Hircania, sabiendo estas fu-

cárceles de este partido. Según aquél, este ha de reunir todas las condiciones de seguridad, salubridad y distribución que recomienda la higiene y la ciencia criminal, que se propone en sus nuevas teorías humanitarias la corrección y perfeccionamiento del confinado, en vez de la pena atroz y vengativa que antes constituía el objeto de la condena.

Con objeto de activar este asunto, por el que tanto el digno alcalde de la capital como el celoso ayuntamiento demuestra un vivísimo interés, ayer tarde, por orden del primero, el señor Arquitecto municipal en compañía del presidente de la sociedad Los Diez Amigos, nuestro querido amigo y correligionario D. José Soler Sánchez, se constituyó en el Barrio de Benalúa con objeto de acotar el terreno en donde ha de emplazarse el referido edificio, y cuyo terreno lo cede gratuitamente al ayuntamiento la indicada sociedad, con lo cual contribuye poderosamente esta a la realización de tan importante mejora, por la que tanto ha abogado toda la prensa de esta capital.

Si guiendo una tradicional costumbre, mañana tendrá lugar en el inmediato caserío de Santa Fáz la fiesta y romería con que se celebra todos los años la festividad de la cara de Dios.

A las seis de la mañana saldrá de San Nicolás una comisión del cabildo y clero colegial, acompañada de otra comisión del Excelentísimo Ayuntamiento, que se dirigirán en rogativa a Santa Fáz, donde se celebrará una solemne función religiosa en honor del divino lienzo.

Durante todo el día, siguiendo la costumbre, se trasladarán a aquél sitio numerosas gentes de esta capital, que acudirán a disfrutar de un agradabilísimo día de campo.

En la Casa de Socorro se ha recibido un voluminoso lio de trapos é hilas, debido á la caridad de la distinguida señora de Ravello.

En nombre de aquél benéfico establecimiento, damos las gracias á la expresada señora.

La guardia para hoy de la Casa de Socorro, está á cargo del médico titular D. Pascual Pérez.

TRIBUNALES

Hoy se verá en juicio oral y público, ante la sección segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Monóvros sobre lesiones, seguida contra Andrés Mataix, estando encargado de su defensa nuestro particular amigo el doctor D. Enrique M. Ripoll.

También sa verá en juicio oral y público, ante la misma sección, otra causa procedente del juzgado de Dolores, por abusos deshonestos, seguida contra Manuel Fernández, estando encargado de su defensa, el distinguido letrado D. Antonio Martínez Torrejón.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Anteayer se celebró en el pueblo de San Vicente del Raspeig las fiestas en honor de su Santo patrono, con toda la pompa y solemnidad acostumbradas.

Apesar de lo desapacible de la tarde, se trasladó á aquél bonito pueblo muchísima gente de esta capital en donde vimos algunas familias de lo más distinguido de nuestra buena sociedad.

La procesión estuvo muy concurrida; los hijos del pueblo de San Vicente tributaron fervorosamente su homenaje al santo, á quien acuden en todas sus desgracias y tribulaciones y que les presta auxilio y lenitivo á sus desgracias.

Allí tuvimos el gusto de visitar la nueva casa del ayuntamiento, cuya construcción y buena distribución revelan que son obra del inteligente arquitecto provincial D. Ramón Más. También visitamos los edificios que de planta se han construido para escuela de niños y de niñas y habitación para los profesores, cuyos locales reúnen muy buenas condiciones de ventilación é higiene, así como de capacidad.

Además de estas importantes mejoras realizadas por aquél celoso ayuntamiento, son también dignas de mención la adquisición de una casa para otra escuela de niños y la que sirve de cuartel para la guardia civil.

El importe de todas estas obras asciende á unas 25.000 pesetas, de las cuales solo se restan en deber unas 5.000.

Ayuntamientos como el de San Vicente son dignos de todo aplauso y merecen la consideración y aprecio de sus administrados, porque con su buena gestión ven prosperar sus intereses.

Reciba aquél municipio nuestros plácemes, por los esfuerzos realizados para llevar á efecto una obra que tanto enaltece á aquél pueblo, y que pruebas tan patentes dá de su amor á la cultura y la ilustración, proporcionando medios para la propagación de la enseñanza, que es la base principal de la felicidad de las poblaciones.

Por edictos que publica el Boletín oficial de ayer, se cita á los reclutas Andrés Cabrera Castañer, natural de Alcoy; Modesto Sendra Ripoll, de Orba y José Pérez Bellver, de Benichembla.

Se halla vacante la agencia para la recaudación de contribuciones del distrito de Villena, que comprende los pueblos de Villena, Benetjama, Biar, Campo de Mirra, Cañada y Sax, y cuyo cupo trimestral por territorial é industrial es de 91.824 pesetas 80 céntimos.

Por la guardia civil del puesto de Torrevieja, ha sido sorprendida una casa de juego, encontrando dos barajas, las cuales, en unión de los jugadores, fueron puestas á disposición del juzgado correspondiente.

CORREO DE MADRID

CARTA POLÍTICA

Madrid 18 de abril de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Continúan con verdadera actividad los trabajos preparatorios para las próximas elecciones municipales, habiéndose ya verificado las anunciadas reuniones políticas para la renovación de los comités liberales monárquicos en algunos distritos de esta capital, entre ellos los del Hospital y Palacio, habiendo dado origen á algunos comentarios, la derrota sufrida en éste último por el señor Villasanté, no precisamente por la significación política de éste, sino porque su candidatura estaba apoyada por los amigos del señor Montero Ríos y por los del señor duque de Sexto. La lucha ha sido tan empeñada como si se tratara de la elección definitiva de los concejales que han de ir al municipio.

Siguen los trabajos parlamentarios el curso que tenían trazado, y si hoy es discutida la enmienda del Sr. Cepeda al proyecto de ley sobre la Trasatlántica, podrá empezar mañana la discusión, por artículos, en la que se proponen tomar parte en contra los señores Dabán, Muro y Baselgas.

Si los discursos de estos diputados no son demasiado extensos, y si no sobreviene ningún incidente imprevisto, que dé mayores proporciones á la discusión, el proyecto podrá ser votado, lo más tarde, del jueves al viernes próximo. No está resuelto todavía si á este debate seguirá inmediatamente el del proyecto de ley sobre el Jurado, ó si este se aplazará algunos días, discutiéndose entretanto el tratado de comercio con los Estados Unidos.

Contra la enmienda del Sr. Pedregal, desechada anteayer en el Congreso, votaron, según el Extracto Oficial, 182 diputados contra 14.

De los 182 votos favorables al dictamen, 19 fueron de diputados conservadores, dos de reformistas, y 161 pertenecen á la mayoría.

El ilustre Mr. Gladstone ha escrito al distinguido escritor español, D. Eduardo de Huertas una notable carta felicitándole por su último libro titulado La cuestión de Irlanda. El eminente político inglés elogia como se merece la obra de nuestro compatriota, manifestando su satisfacción al ver que en España se presta atención á las graves cuestiones que agitan al imperio británico.

En breve se hará por el señor ministro de Hacienda el nombramiento de la comisión parlamentaria que, con arreglo á la ley aprobada, ha de presidir la subasta para el arrendamiento de la renta de tabacos.

El pensamiento del gobierno, es que en la comisión estén representados todos los partidos.

Ayer tarde fué pedida por el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo á los marqueses de Molins, la mano de su hija la encantadora señorita doña Angela Roca de Togados y Aguirre de Solarte, para el ex-ministro de la Gobernación D. Raimundo Fernández Villaverde.

Poco después los señores marqueses de Molins estuvieron en Palacio á dar parte á la real familia de la boda.

La novia es una de las más distinguidas jóvenes de nuestra aristocracia.

El gobernador de la provincia de Barcelona, ha entregado á los tribunales, á la guardia civil de Villanueva y Geltrú, por su tolerancia en el juego, que al parecer se ha desarrollado en aquella población de una manera verdaderamente escandalosa, según afirma un colega.

Dicen los periódicos de Valencia que la alcadía iba á publicar un bando anulando las cédulas electorales por haber desaparecido de la secretaría.

El personal diplomático de la embajada que en breve irá á visitar al sultán de Marruecos, lo forman, según anuncia el Archivo Diplomático Consular, los Sres. Diosdado, ministro de España en Tánger; Solvers, primer secretario; García Jove, Méndez de Vigo y Martín, terceros secretarios y Piñeiro, agregado. Tal vez se agregue todavía á la embajada dos secretarios del ministerio de estado.

El personal militar irá á las ordenes del teniente del primer regimiento de artillería de montaña, D. Alberto Silveiro y Esquivós, y se compondrá de un jefe de pieza, sargento segundo, un cabo, cinco artilleros, dos idem artificeros, dos idem apuntadores, cuatro artilleros y un obrero ajustador.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Rossini barítono

Habrá muchos dilletanti apasionados del maestro que no sabrán que en cierta ocasión

puso aquél en práctica el dicho castellano: Juan Palomo, yo me lo guiso y yo me lo como, escribiendo el Barbero y cantándolo, y no pocos barítonos que han cantado la parte de Figaro no sabrán que les ha precedido en su interpretación el gran maestro.

Mr. Armand de Poutmartin refiere en su artículo de Letras y Artes, que en junio de 1830 la duquesa de Berry quiso obsequiar á su padre Fernando de Nápoles, músico apasionado, con una representación verdaderamente extraordinaria del Barbero, y á la cual asistió Mr. Armand de Poutmartin que nos lo cuenta.

El papel de Almaviva se encargó á un teniente de la guardia real, Lionel de Surgy, hizo de Rosina madame Dubignon y de Bartolo un consejero de Estado. No hubo medio de hallar quien hiciese el D. Basilio, porque nadie quería cubrirse con el sombrero de teja, y se confió el papel á un artista, Santoni; Rossini, que entonces tenía treinta y siete años, se quedó con la parte de Figaro.

La representación se efectuó en la sala Favart, que se quemó ocho años después.

La orquesta era un conjunto de notabilidades dirigidas por Habeneck. La sinfonía provocó una tempestad de aplausos; pero el delirio llegó al colmo al aparecer Figaro, el gran maestro en persona, joven, vivo, con la guitarra en la espalda y el pelo cogido por la redicilla bajo el sombrero. Dice Poutmartin que no recuerda haber oído á barítono alguno que hiciese el papel con el cachet especial que le dió Rossini.

En el terceto final,

¡Qual triunfo inaspettato!

y electrizado Lionel de Surgy por la vecindad de Rossini, hizo prodigios, aventurándose en una fermata, á cuyo final soltó un gallo como no han oído otro los nacidos.

Crispación de Rossini, rumor de indulgente censura en la sala y un grito ahogado en un palco, el de una mujer que acababa de hacerse traición al lado de su marido el mariscal Orgemont.

Al desajustar la ropa de la desmayada halló el mariscal una cartita del opietario del gallo que queda cacareando más arriba.

Provocación y duelo en el parque de Saint-Cloud mientras en las calles de París estallaban los primeros disparos de la revolución de julio. El teniente dispara al aire, y el mariscal, acercándose á él, le dice, señalando hacia París:

—Teniente, id á hacerlos matar en servicio del rey.

El 29 de julio por la noche se halló el cadáver del teniente sobre la barricada de faubourg Saint Denis.

Y ya sabe el lector como Rossini hizo de Juan Palomo, y qué desenlace, distinto del obligado, tuvo aquella representación extraordinaria de El barbero de Sevilla.

Túneles de los Alpes

Se anuncia para en breve la inauguración de los trabajos de apertura del túnel en el monte Simplón, el mayor de los existentes por su longitud de doce millas y media, importando el presupuesto de gastos la cantidad de 20 millones de duros.

Este túnel será el cuarto que atraviese los Alpes, y facilitará las comunicaciones de Italia con el resto de Europa, acortando asimismo las expediciones entre las costas del Mediterráneo y de los mares del Norte. El primer túnel abierto en los Alpes fué el de Mont-Cenis, que tiene siete millas y media de largo, y costó quince millones de duros; el segundo fué el de Saint-Gotard, que mide nueve millas y cuarto, y costó doce millones de duros menor gasto debido á la perfección de las máquinas y aparatos de perforación empleados; y el tercero el de Arlberg, que tiene seis millas y media de longitud y su coste fué muy inferior al de los túneles antes citados.

La fotografía

Creíamos que con el retrato de un caballo al galope ó un ave en rápido vuelo la fotografía había dicho su última palabra en materia de procedimientos instantáneos.

Un fotógrafo de Buda Pesth ha conseguido retratar una bala en la trayectoria que sigue al salir de un fusil. Se están haciendo experimentos con fusiles del sistema Werndé, y se ha reproducido perfectamente el proyectil, corriendo con la velocidad de 440 metros por segundo.

Nueva aplicación del café

La ciencia médico-quirúrgica tiene desde hoy un agente más de que disponer, para la curación de ciertas enfermedades quirúrgicas.

El café, cuyas propiedades antineurálgicas se conocen, que es la verdadera quinina del corazón por influencia cardio-motora, ocupa desde hoy un lugar preferente en la cirugía como antiséptico y antipútrido.

Reducido á polvo finísimo y perfectamente tostado que es como ha de hacerse su aplicación en aquellas heridas de carácter pútrido, se observa á las pocas aplicaciones un cambio notable en su estructura y una marcha progresiva en la cicatrización, siendo los agentes que modifican el mal estado de las heridas la abundancia del carbono que contrae, y sobre todo el principio empreumático que no el aroma especial de este producto ultramarino.

En Alemania es tanta la aceptación que tiene este producto que la mayoría de sus habitantes profanos é ilustrados, llevan en un bote de hoja de lata alguna cantidad de este

nuevo medicamento con el fin de precaver cualquier incidente desagradable.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor San Fernando, c. Nuchera, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADAS.

Laud Humilde, p. Alcover, para Marsella, con naranjas.

Vapor Unión, c. Bosch, para Palma, con efectos.

Id. Correo de Cartagena, c. Salinas, para Orán, con id.

Id. San Fernando, c. Nuchera, para Marsella, con id.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . . . . .	90 d.		
Paris . . . . .	8 d.v.	4'93 1/2	
Mar. Cette . . . . .		4'94	
Havre . . . . .		4'94	
Madrid . . . . .			
Barcelona . . . . .			
Cádiz . . . . .		114	
Málaga . . . . .		114	
Sevilla . . . . .		114	
Valencia . . . . .			
Murcia . . . . .			
Orihuela . . . . .			
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.			

Almoneda

Se hace de una sillería color gris plata, compuesta de media docena de sillas, dos butacas y un sofá, con sus galerías y alza-paños, y una consola en buen estado y otros muebles. Calle de la Princesa núm. 24-3.º

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar. Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro . . . . .	763'53
Termómetro . . . . .	14'6
Viento . . . . .	N. E. Viento.
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	15'6
Idem mínima durante la noche . . . . .	8'6
Irradiación nocturna . . . . .	
Evaporación en milímetros . . . . .	2'14
Lúvia . . . . .	1'25

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 19 (2 t.)—Se ha reunido el Consejo de ministros.

Acordóse no admitir la dimisión del señor Abascal.

Se trató también de los expedientes de guerra, de la construcción del buque submarino y del juego en los círculos.

Madrid 19 (2º t.)—Reina gran agitación en Irlanda

Se trabaja para hacer retirar la dimisión al Sr. Abascal.

El mariscal Bazaine fué ayer herido por uno llamado patriota francés.

Madrid 19 (3 t.)—Los ministeriales temen quede desierto el concurso de la renta de tabacos.

Bazaine sigue grave.

El diputado inglés Parnell acusado niega haber enviado carta alguna al Times.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 19 (6 t.)—No admitida dimisión Abascal.

Créese prorrogarse sesión votar artículo Trasatlántica.

Bazaine bien.

Bolsa 64'20.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 19 (2 m.)—Congreso Trasatlántica. Senado Asociaciones.

Bazaine mejora.

Dimitió alcaldía Abascal.

Aumenta agitación colonos.

Madrid 19 (9'30 n.)—Aprobado el arrículo primero de la Trasatlántica 259 contra 17.

Abstenidos los amigos de Armijo, los posibilistas y algunos reformistas.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 12

# SECCION DE ANUNCIOS

## Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la V. 11, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrojan en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrifugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Il. Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodega, etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20

GRANDES NOVEDADES

EN

PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las mas acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

## Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema Samain y Frano Españolas, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rosos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. R chard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silvana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

## COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos interno, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBROBAS AMERICANAS DEE DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.